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本报记者 司马珂

离开家乡后，每次再回去都是来
去匆匆，但老家——丹阳市云阳镇天
元村横塘桥自然村依然是心里最温
暖的地方，过年回老家拜年也是春节
的“必选项”。自驾回老家，“老司机”
却碰到了新情况——回家的路走哪
条更便捷？随着当地路网建设的不
断完善，回老家的路有了更多选择，
走哪条路能更快到达，回乡的人只有
借助“百度地图”才能做出“最智慧”
的选择。

大半年没有回去，这次回乡发现
村庄面貌又是焕然一新：鲜红的对
联、五彩的门帘，装点得家家户户喜

气洋洋。村中文体广场边古色古香
的“天元村横塘桥”景观标识在阳光
照耀下更是醒目。漫步于村庄之中，
村头池塘已经修好了驳岸，青砖修葺
的围挡、木质的凉亭、农家小院砌叠
的假山，让小村庄平添了几份雅致。
而最令村民们高兴的是横松路旁多
了条游步道。过去这里是一条明沟，
一度曾成为村民们倾倒垃圾的脏乱
地。如今，明沟清理后，改造成了暗
沟，沟上还铺设了一条青砖铺就的游
步道，道路两侧更是种满了红花继
木、红叶石楠等乔灌木，这里成了村
民们平日散步休闲的好地方。

“作为老百姓，幸福平安是最大
的心愿。”新春的快乐洋溢在村民们
的脸上，村民讲述着自家的变化，“去
年，我们种了四个大棚的蔬菜，面积4
亩左右，两棚番茄，一棚莴苣和半棚
大蒜……一年毛估估，收入有 6 万

元。但对我们老两口来说，心中最有
底的还不是田里种的，而是我们每月
可领到 1000多元的退休金。我们有
了农村医疗保险、退休金，现在是不
愁吃喝、老有所养、老有所医，这就是
最幸福的生活。”

“看，现在村里环境变好了，可不
比城里小区环境差。”年初二下起了
小雨，过去村里走家串户，一逢雨天
道路泥泞，出门还要穿雨鞋，但去年
村里不仅对农户门前屋后的小路进
行了硬化，还对门前屋后进行了综合
整治。围起的花圃里除了种上常绿
的乔木，还有农家喜欢的果木。“村子
不仅有了面子，还有里子。”村民高兴
地诉说着舒心事，“过去屋里虽然装
上了抽水马桶，看似现代化，可因为
没有污水管网，还必须挖很长的管道
将污水引向村旁沟渠，因此没少遇到
糟心事……现在污水管网到了各家

各户。”
“村里的巨大变化缘于去年开展

的美丽宜居乡村建设。”天元村党委
副书记陈国才介绍，“去年投入了 70
多万元，对横塘桥村整体治理美化，
池塘驳岸、广场绿化、重要节点景观
的打造，游步道建设，村民门前屋后
的整治……让村庄面貌有了翻天覆
地的改变。”据了解，目前污水管网已
经覆盖了天元村绝大部分的村庄，各
自然村也都建起垃圾分类亭。村里
的文体广场更是成了方圆一片最热
闹的地方。天一暖和，周边的村民都
会到此跳广场舞、乘凉、聊天……

“一年又一年，我们在一步一个
脚印向前。”陈国才说，“2022年，穿村
而过的乡村公路横松线将进一步改
造，届时水泥路会变成沥青路，路灯
也会升级。”美丽乡村建设正不断改
变家乡的模样，让她变得更加迷人。

回老家的路，有了更多选择

本报讯（胡冰心 凌晨）“感谢你
们装的那些灯，这几天居民们散步、
跳广场舞都方便了很多。”近日，桓
王亭社区负责人致电市城管局广灯
处，感谢该处为完善桓王亭公园景
观照明设施做出的工作，为周边市
民晚间休闲锻炼提供了良好环境。

桓王亭公园紧邻江苏大学，是
为纪念三国时期历史名人孙策所
建。周边居民小区较多，常住人口
近3万，因公园照明设施不全，夜晚
园内能见度较低，此前有市民反映，
希望能够增加照明，方便夜间活
动。对此，市城管局广灯处主动回
应群众关切，经与公园管理部门多

次沟通协商，决定对整个公园进行
亮化工程提升。考虑到公园蕴含的
历史文化背景，广灯处对灯具类型、
安装位置、启闭时间等进行了反复
研究推敲，做到既保证夜间照明，又
不破坏白天的观赏效果，同时更多
展现公园所代表的历史文化风貌。

2021年，市城管局广灯处紧扣
镇江“山水花园名城，创新创业福
地”城市定位，以群众需求为导向，
根据《镇江市景观照明总体规划》要
求，选取磨笄山景观节点、南门汽车
客运站、五凤口高架桥三处点位进
行夜景灯光建设，在城市南出入口
集中打造城市“夜景名片”。

镇江是北宋名画《千里江山图》
取景地之一，在磨笄山景观节点的
设计中，市城管局广灯处将这段历
史和城市定位相结合，首次选用图
案投影方式进行灯光呈现。图案内
容选取《千里江山图》部分图景和镇
江风景名胜“三山”logo，灯光色彩上
则用通过调配蓝、绿两种颜色比例，
最大程度还原了原图石青石绿、赭
石以及墨色等衔接对比的感觉，增
强画面的空间感、纵深感。通过14
套LED图案投影灯在山体景观上投
射出山水画卷，整体呈现“千里江山
托三山”的气势，更好地展现镇江古
城风韵，彰显文化魅力。

南门汽车客运站点位则以洗
墙灯为主，辅以玻璃幕墙贴膜，在
车站玻璃幕墙上呈现“I♥ZJ”（我
爱镇江）字幕（胡曙涛 摄），表达市
民对家乡的热爱之情、建设之愿。

在五凤口高架桥点位建设中，
考虑到为驾乘人员营造舒适行车
环境的同时，更多展示整个高架桥
桥体流线型的美感和震撼度，广灯
处 在 桥 腹 部 位 使 用 了 5000 套
2700K暖光线性洗墙灯，在桥墩部
位采用 300 套加装防炫光灯罩的
投光灯。夜幕降临，灯光亮起，整
个高架桥宛如盛开的莲花，给过往
群众留下深刻印象。

本报讯（方良龙）春节假期匆匆
而过，又到了离家外出打工的日
子。节后来（返）镇江建筑工地打
工，疫情防控方面有何要求？2月9
日，市住建局就此进行了明确。

市住建局发布的《关于做好春
节后建筑工程复工新冠肺炎疫情
防控工作的通知》要求，近 14天有
中高风险地区所在设区市（含本土
阳性感染者报告设区市）旅居史来
（返）镇人员，抵镇时需提供 48 小
时核酸检测阴性证明，尽快（最长
不超过 12 小时）向项目所在社区
和市建管处报告，按照要求分级分

类落实健康监测、核酸检测等健康
管理措施，健康监测期间不得参加
聚集性活动。

通知要求各地建管机构严把复
工条件审核关，将来（返）镇人员健
康管理与安全、文明施工复工准备
情况同部署、同检查、同审核，不符
合要求的不得复工。建管机构在监
督检查中发现建筑工地存在未经批
准擅自开（复）工，来（返）镇人员健
康管理和疫情管控措施落实不到
位，不报、缓报、漏报和瞒报等情形
的，严格追究相关单位和负责人责
任，并将处理情况予以通报。

节后建筑工程陆续复工
相关来（返）镇人员需持核酸阴性证明

本报讯（孙晨飞 陈茜）
2月 9日上午，退役 35年的
老兵朱贤义来到润州区七
里甸街道光华朱方路社区
登记办理“退役军人优待
证”。朱贤义激动地说：“国
家没有忘记我们这些老兵，
退役军人优待证是身份与
荣誉的象征，我们一定会不
忘军人本色，发扬优良传
统，永葆军人本色。”

光华朱方路社区始终心
系退役军人，春节前社区专
程上门探望退役困难军人，
为他们送去节日祝福。节后

上班后，社区退役军人服务
站立即筹划发放“退役军人
优待证”事宜，通过小区宣传
栏、居民群等途径，线上线下
开展宣传，让居民知晓“退役
军人优待证”的申请政策，制
定具体方案，明确专人负责，
精准对接，温暖服务，确保发
放工作顺利展开。

光华朱方路社区负责
人表示，社区将会对行动不
便的老年退役军人，主动提
供上门登记服务，加大对退
役军人的关怀，鼓励更多年
轻人选择军人这个职业。

光华朱方路社区
暖心服务退役军人

本报讯（记者 杨佩佩 通讯员 刘涛）电镀行
业有哪些环境风险？产生的污染物对人体有什么
损害？电镀企业如何规范处置废水、废气及危废，
提升环境水平……近日，市生态环境局“苦口婆心
普法队”走进丹阳电镀园区，为园区企业带来一场
生态环境保护“普法课”。这也是与市生态环境局

“动真碰硬执法队”共同帮助企业解决环境问题的
一次“联动”。

为有效解决丹阳电镀园区突出安全、环境问
题，合理优化企业生产布局，提升企业工艺装备、
内部管理和清洁生产水平，促进电镀园区规范化、
可持续发展，1月27日，市生态环境局召开丹阳电
镀行业生态环境普法宣传暨警示大会。

会上，市生态环境局公共关系中心针对目前
丹阳电镀园区生产和管理上存在的问题，从生产、
环保和法制角度上结合电镀园区废水、废气、固废
的排放情况，从电镀行业的环境风险、企业如何规
避违法行为等方面“苦口婆心”，为电镀园区内45
家电镀企业、电镀园区外保留的 7家电镀企业以
及相关公司负责人上了生动一课。同时，以某电
镀公司危险废弃物未按规定贮存案为例，“以案说
法”为企业敲响环境保护警钟。

市生态环境综合行政执法局通报了丹阳市电
镀园区近期环保执法情况，丹阳生态环境局通报
了水质断面情况，市生态环境局分管领导就规范
化整治工作提出明确要求。

据了解，为解决电镀园区突出环境问题，2021
年以来，省、市以及丹阳市生态环境执法系统将电
镀园区监管作为一项重点工作，开展多轮专项执
法行动，发现园区存在的主要环境问题包括企业
生产现状与环评不符、环保治理设施不正常运行、
危废收集处置不规范、部分基础设施老化严重导
致超标排放等。其中，市生态环境综合行政执法
局于2021年6月集结全市23个执法小组，对丹阳
电镀园区开展了为期 1个月的定点执法行动，发
现环境问题96个，其中建议整改问题91个。省生
态环境厅于2021年10月29日至31日组织专门执
法队伍对丹阳电镀园进行执法帮扶，共检查电镀
园区 47家企业，发现环境问题 121个，其中 15家
企业涉嫌环境违法行为26个。目前，丹阳市电镀
园区的专项整治工作已全面提速提标，该行动将
持续到2022年7月。

“为做好普法、执法‘联动’，市生态环境局着力打造‘苦口婆心普法队’
‘动真碰硬执法队’两支队伍常态化‘联动’赴企业开展座谈，进行普法宣传，
助力企业问题整改。”市生态环境局公共关系中心主任李媛表示，后续还将
开展“党建+”推动业务融合、“环保疫苗”接种、普法宣传进企业等行动，以
企业规范经营为目标，推动园区整体生态环境保护形势发生质的提升。

为丰富辖区青少年的假期生活，更好地营造全民阅读氛围，2月9日，
丁卯街道马家山社区组织了20余名青少年在社区图书室开展了“阅读伴成
长 青少年阅读分享会”的阅读活动，为青少年提供一个共同学习、相互交
流的平台。 刘丹 马镇丹 摄影报道

广灯处着力打造城市“夜景名片”

亮化美化，点亮城市魅力
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（上接1版）“当前尤其要沉下心来研究商
务领域的新理念、新模式、新业态、新方法，
注重改革创新，以新动能带动新发展，为产
业强市‘一号战略’贡献商务力量。”

谈及“新春第一会”，市政府公共热线
服务中心主任刘飞感慨万千。去年，市
12345政务服务便民热线省内创新“三全”
治理模式，解决了许多积压的疑难工单。
刘飞说，今年，12345将重点围绕推动热线
归并从“物理整合”到“化学反应”，打造一
号响应“精品线”；推动热线服务从“答疑解
惑”到“助企惠民”，打造企业群众“连心
线”；推动热线运行从“分流交办”到“全程
闭环”，打造效能革命“满意线”，奋力谱写

“强富美高”新镇江现代化建设新篇章。
开完纳税人权益保护会议，镇江市税

务局纳税服务科科长蔡苏蘅行色匆匆迈进
了办公室。“今年年初，市税务局已经制定了

税收营商环境提升方案30条，几乎涵盖了
税务服务的方方面面。”蔡苏蘅深有感触地
说，“现在人人都是营商环境，已经成为市税
务局上下的共识。提升税务服务水平也不
再是纳税服务科的事，而成了全局的大事，
并且形成了合力。新的一年里，我们将坚定
不移优化营商环境，持之以恒服务产业强
市，从内涵上提升纳税人的满意度。”

今年大会上，“运河 919”从众多服务
品牌中脱颖而出，获评年度镇江市级机关

“十佳服务品牌”。收获了荣誉，市交通运
输综合行政执法支队支队长赵永富表示，

“新春第一会”意义十分重大，作为职能部
门深感责任重大。下一步，他们将立足总
书记赋予的“现代化开路先锋”的新使命、
新定位，从聚资源、助产业、利民生综合效
应出发，助推水域经济提速发展，不断增强
人民群众的安全感、获得感和幸福感。

吹响“争出一片新天地”的号角


